



II Jornadas Centroamericanas de Análisis del Discurso

Investigadores debatirán sobre política y religión

Los procesos electorales recientes en distintos países de la región se han destacado por su intensa lucha discursiva sobre temas como las ideologías, la religión y la diversidad sexual (ilustración tomada de <http://canaltv1.com/religion-y-politica>).

6 ABR 2015 Vida UCR

Del miércoles 8 al viernes 10 de abril se celebrarán **II Jornadas Centroamericanas de Análisis del Discurso**, un encuentro interdisciplinario que tiene como objetivo fundamental el intercambio de experiencias en la región y conformar una red académica que contribuya a la realización de proyectos de investigación.

La inauguración se realizará a las 9 a.m en el auditorio de la Ciudad de la Investigación, con la conferencia titulada “Tópica religiosa en el discurso presidencial costarricense”, impartida por la Dra. Carla Jara Murillo, investigadora de la **Escuela de Filología, Lingüística y Literatura**.

Ese mismo día, la conferencia plenaria estará a cargo del Marcom Coulthard, doctor en sociolingüista de la Universidad de Birmingham, Inglaterra. **El Dr. Coulthard hablará sobre *Analyzing Speech in Legal Contexts***. Actualmente se desempeña como profesor e investigador en la Universidad Federal de Santa Catarina, Brasil. Él es especialista en lingüística forense, y fundador de una asociación internacional en ese campo de estudio.



Dra. Carmen Rosa Caldas-Coulthard, profesora e investigadora en la Universidad Federal de Santa Catarina.

Según el Dr. Adrián Vergara Heidke, coordinador de las jornadas, los estudios del discurso han tenido auge en las últimas dos décadas, sobre todo en la región latinoamericana. Para esta ocasión, la comisión organizadora tituló el encuentro como *Sociedades, política y discursos*. “Desde distintas disciplinas y perspectivas teóricas se ha afirmado la relevancia de la socialización y, particularmente, de las interacciones comunicativas en la formación de los sujetos -ciudadanos- y de la sociedad y en la construcción de sentidos sobre la realidad. En este contexto, se vuelve fundamental el concepto discurso con sus diferentes acepciones, por cuanto es la noción que puede abarcar esas interacciones comunicativas, la construcción del conocimiento compartido, o social, y las actuaciones de las personas”, explicó el Dr. Vergara Heidke.

Los ejes temáticos están relacionados con la construcción discursiva de los nuevos liderazgos política y los vínculos con lo religioso. Además, los ponentes invitados analizarán el discurso político como carnaval y espectáculo; los movimientos sociales, y la argumentación y retórica utilizada.

Entre los invitados confirmados de las [II Jornadas Centroamericanas de Análisis del Discurso](#), están la Dra. Carmen Rosa Caldas-Coulthard, de la Universidad Federal de Santa Catarina, en Brasil, quien hablará sobre Mujeres públicas: identidad, poder y género. También, el Dr. Omar Sabaj Meruane, Universidad de La Serena, en Chile, con el tema “La ciencia tras bambalinas: avances discursivos para el análisis del proceso de evaluación por pares de artículos de investigación”. Las jornadas son parte de los proyectos de investigación del Instituto de Investigaciones Lingüísticas ([INIL](#)). Las sedes serán los

auditorios Roberto Murillo, en la Facultad de Letras; el de la Biblioteca de Salud y en la Ciudad de la Investigación.



La Dra. Carla Jara es la conferencista inaugural de las II Jornadas Centroamericanas del Discurso. Archivo ODI

El año pasado las jornadas evidenciaron un enfático interés entre los académicos costarricenses el estudio del análisis del discurso en temas como el género, la sexualidad, el uso político del miedo, la construcción de imaginarios por medio de textos escolares y el rol de los analistas del discurso fueron algunos los tópicos que se discutieron en las jornadas.

La participación tienen un costo general de \$30 y los estudiantes solo cancelan \$20. La inscripción puede hacerse el primer día de la actividad. El pago se hace vía transferencia bancaria.

Para consultar detalles sobre este encuentro puede visitar el [blog de las jornadas](#) o ingresar a su perfil de [facebook](#). El teléfono del INIL es el 2511-2405.



Según el Dr. Adrián Vergara Heidke los estudios del discurso han tenido auge en las últimas dos décadas. Archivo ODI

[Eduardo Muñoz Sequeira](#)
Periodista, Oficina de Divulgación e Información
eduardo.munoz@ucr.ac.cr

Etiquetas: [inil](#), [discurso](#), [politica](#), [religion](#), [jornadas](#), [linguistica](#), [identidad](#), [genero](#), [poder](#).